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【香港商報訊】記者馮仁樂報道：入境處昨日起一
連兩日舉辦招聘體驗日，報名人士可到屯門青山灣的
入境事務學院參觀訓練設施，更可即場進行體能測
試。入境處表示，今年招聘體驗日反應非常熱烈，有
超過 2500 人報名參加，較去年上升約 64%；由於參
加人數眾多，處方決定於今日下午加開一場。

入境處新一輪入境事務主任公開招聘已經在 5 月
14 日開始接受報名，截止報名日期為 6 月 3 日。入
境事務學院副院長吳智康表示，本年度目標招聘

100名入境事務主任及280名入境事務助理員。他表
示，為向本地學生推廣招聘，處方過去一年在本地
大專院校和中學舉辦了 25 場招聘宣傳活動，超過
3500人參加。

過去一年辦30場內地招聘
吳智康表示，處方非常重視內地港生，已在過去

一年舉行接近30場內地招聘活動，吸引約3000人參
與。在接下來兩星期，處方會聯同駐內地的辦事處

舉行招聘宣講會，繼續加強對內地港生的宣傳工
作。

吳智康續指，投考人士首先要多了解入境處的工作
性質、職責和職能，另外也要留意國家和社會的發
展，對社會和世界的事務有敏捷觸覺，並且要有良好
溝通技巧、團隊合作精神和紀律。他說，入境事務主
任作為初級管理人員，工作非常多元化，有機會被派
駐境外工作、參與內地和海外的工作交流等，希望投
考人士擁有良好的領導才能和管理能力。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：律政司司長
林定國昨日率領代表團，到沙特阿拉伯利雅得、
阿拉伯聯合酋長國阿布扎比和迪拜，進行為期五
天的訪問，以推廣香港法律及爭議解決服務，並
加強香港與中東交流合作，預計本周四啟程返
港。

代表團由香港律師會、香港大律師公會、香港
交易及結算所、投資推廣署和相關業界代表組
成，成員約30人。林定國將與當地法律及商界人
士會面，加深了解他們對跨法域法律服務的需
求，並會拜會相關政府官員，就法律合作範疇討
論交流。

林定國此行也會出席在利雅得舉辦的交流午
宴，以及出席在杜拜的半天研討會和交流午宴，
並向當地法律業界和商界發表演說。他離港期
間，副司長張國鈞署任司長。

【香港商報訊】記者萬家成報道：的士將於7月14
日加價，市區、新界和大嶼山的士落旗加2元，短途
每次跳表加2毫，長途跳表加1毫。運輸及物流局局長
林世雄昨早在電台節目表示，近年汽油、汽車保險等
營運成本都上漲，政府批准的士加價已平衡的士營運
狀況及市民接受能力，希望能夠提升的士服務。

林世雄指，調查顯示現時的士司機月入平均1.7萬
至 2 萬元，考慮通脹因素後，發現部分司機收入較

2019 年差，認為長遠不利行業發展，加上近年汽
油、汽車保險等營運成本出現上漲，政府批准的士加
價已平衡的士營運狀況及市民接受能力，希望令司機
及車主的財務能夠持續營運。

加強取締白牌車或非法租車
林世雄表示，明白有市民搭的士遇到不愉快經驗，

如司機拒載、兜路等，但相信有關情況只涉及一小撮

害群之馬，當局已檢視整個行業情況，並於去年推出
多項措施，包括設立的士司機違例記分制、成立的士
車隊等，同時加強取締白牌車或非法租車，希望多方
面提升的士服務質素，增加乘客信心。

此外，香港港口的貨櫃吞吐量去年排名全球第 10
位，較2022年下跌一位。林世雄表示，當局正從多
個方面提高港口的競爭力，包括爭取更多貨源、改善
港口設施、促進智慧港口發展等。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：立法會主席
梁君彥率領 7 名議會聯絡小組委員會成員的考察
團，昨日結束在馬來西亞、印尼和新加坡的職務
考察，並於下午啟程返港。梁君彥總結行程時形
容，今次考察成果豐碩且有重大意義，除了增進
立法會與3個東盟成員國的友誼外，亦令成員國掌
握香港的最新發展，有助促成更多在金融、基礎
建設、創新科技、旅遊、教育、文化藝術等領域
方面的合作，達致互惠共贏，為香港經濟注入新
動力。

就香港加入RCEP深入交流
東盟是香港第二大貿易夥伴，特區政府一直推

進與東盟的商貿合作，爭取早日加入現時全球規
模最大的自由貿易協定：《區域全面經濟夥伴關
係協定》(RCEP)。考察團在訪問印尼期間，邀請
東盟10個成員國常駐代表、東盟觀察員國和對話
夥伴國代表出席交流會。考察團亦藉機禮節性拜
會東盟副秘書長，就香港加入 RCEP的議題作深
入交流。

另外，考察團又分別與中國駐馬來西亞、印尼
和新加坡大使會晤，就如何開拓東盟市場及推動
區域經濟發展，促進人文交流的議題交換意見。
梁君彥代表考察團，由衷感謝中央與各大使支持
香港加入RCEP。

昨日是考察行程最後一日，考察團到訪新加坡
工藝教育學院。該學院是教育部轄下的專上教育
院校，是新加坡最大、專門提供工藝教育和培訓
的學院，亦是制定全國職業技能證書與標準的主
要管理機關。考察團參觀了校園內利用虛擬實景
模擬職場環境的職業培訓中心，以及物聯網體驗
中心和航天中心等培訓設施，以了解院校為青年
及在職人士提供的培訓課程與成效，考察團亦與
學院代表午餐交流，探討如何加強與香港院校合
作。

茅台威士忌等都會很流行
唐英年於訪問稱，在會面中向夏主任反映，香港

是獨一無二的中外文化藝術交流中心，因為香港一
直是外向型及非常多元化城市，因此文化工作對年
輕人提供很多機會，亦帶動了經濟發展。他又舉例
指，文化及創意產業佔本地生產總值4.5%，就業人
口佔6%左右，相信在一段時間內，兩個數字絕對可
以提升至10%及以上。

唐英年就任財政司司長期間，庫房轉虧為盈。他
指出，當年取消遺產稅及紅酒稅，政府收入 「因減
得加」，因此建議政府可考慮取消烈酒稅。他說：

「我們減了紅酒稅，酒精含量30%以下的，但30%以
上還沒減，今天還是100%稅，所以若減了這個後，
未來無論是茅台、威士忌、氈酒等等，全部都會很
流行，可因此刺激展覽、銷售、批發、零售等市場
活動，為香港製造就業機會，以及形成各方面財富
效應。」

另外，西九管理局早前預告，資金鏈將於明年6月

斷裂，現已向政府提交財務方案，正等待回覆。唐
英年表示，據其了解，政府已完成有關西九財務情
況的獨立研究報告，但暫時未收到政府回覆。他直
言，如果遲遲未有決定，西九管理局或有必要在節
流方面做一些相當大的動作。博物館或戲曲中心或
要減少開放日數，但他質疑這種做法對市民是否公
平，因為西九不是商業項目，而是公共政策的重點

項目。

故博館及M+訪客成績非常好
唐英年提到，香港故宮文化博物館開幕至今有240

萬人次訪客、 「M+」博物館則有 500 多萬人次訪
客。他形容成績是非常好，因此不希望西九在營運
得如此好的情況下，在營運上會出現 「斷片」。

【香港商報訊】天文台昨日表示，一股偏東氣流會
在今日初時繼續影響廣東，本港天氣將起變化，稍後
雨勢會較大及有幾陣狂風雷暴。同時，一道低壓槽會
逐漸發展，並在未來兩三日為華南沿岸帶來大驟雨及
狂風雷暴。

低壓槽會本周中始移離
根據九天天氣預報，天文台預料由今日起至5月27

日均會下雨，當中周一(20 日)有驟雨及幾陣狂風雷
暴，雨勢有時頗大。而周二仍有驟雨，初時雨勢有時
較大及有幾陣雷暴，周一及周二均吹4至5級風。天
文台預料該低壓槽會在本周中至後期稍為移離廣東沿
岸，但沿岸地區仍有驟雨，周三(22日)開始則大致多
雲，有幾陣驟雨。

【香港商報訊】記者周偉立報道：一輛輕鐵列車
昨早在鍾屋村站往屯門方向出軌，導致部分列車服
務一度受阻約3小時，事故中無人受傷。據港鐵初步
調查顯示，涉事輕鐵當時有按照交通燈號行駛，並
無超速，已就事件報警。警方表示，事件因一輛重
型貨車所載的木板掉入軌道，導致輕鐵出軌，警方
已經以涉嫌 「駕駛危險車輛」拘捕涉事重型貨車司
機。運輸及物流局局長林世雄表示，局方已向港鐵
了解事件，機電工程署已即時到事故現場進行調
查，會與港鐵公司研究改善措施。

港鐵表示，上午9時25分，一列正在返回屯門車廠
的不載客輕鐵兩卡車駛至鍾屋村站附近時，懷疑路軌
上有外來物，導致首節車廂車底其中一個轉向架偏離
路軌。事發後，大批工程人員到場處理。因工程人員
需移走涉事列車，導致行經鍾屋村站的4條輕鐵路線
受影響，港鐵安排免費接駁巴士接載受影響乘客，受
影響路段列車服務於中午12時42分逐步恢復正常。

經鍾屋村站4條路線受阻
港鐵稱，涉事輕鐵當時有按照交通燈號行駛，並

且沒有超速，事故涉及路軌上外來物，港鐵會進一
步調查事故原因。

立法會鐵路事宜小組委員會副主席張欣宇表示，
事發位置為交匯路口，屬於開放環境，難以完全避
免外物進入路軌。他建議，未來港鐵可以考慮運用
車載探測儀器等科技，實時監察路軌尤其平交道情
況，提早發出警報信息和安排處理，減少類似意外
發生的概率。

他又表示，今次事件並非在港鐵控制範圍，相信
不會觸發相關罰款機制。

唐英年倡撤烈酒稅振經濟
可刺激市場及就業 形成財富效應

【香港商報訊】記者戴合聲報
道：就國家在 「十四五」 規劃提出
將香港發展成為中外文化藝術交流
中心，全國政協常委、西九文化區
管理局董事局主席唐英年昨日接受
電視節目訪問時表示，在今年年初
獲港澳辦夏寶龍主任接見，暢談關
於香港的文化藝術發展，感受夏主
任對文化很有心得及興趣。此外，
他又建議特區政府考慮取消烈酒
稅，以增加相關行業的就業機會。

林定國率團訪中東
推廣香港法律服務

立會考察星馬印尼
梁君彥稱成果豐碩

入境處招聘日反應熱烈 逾2500人報名

林世雄冀的士加價能改善服務

港天氣今起變化
料連續九天有雨

疑外物墮軌道 輕鐵列車出軌

【香港商報訊】記者葉家亨報道：葵青安全社區
及健康城市協會昨日舉行賽馬會葵青社區牙科服務
計劃啟動典禮暨葵青健齒日，協會顧問委員會主席
梁智鴻、葵青民政事務專員鄧顯權、衛生署牙科服
務主任顧問醫生許美賢、立法會議員陳恒鑌等擔任
主禮嘉賓。

即場提供口腔檢查及治療
梁智鴻致辭時表示，為基層人士及長者進行最基本

的口腔及牙齒檢查，是非常重要的治療， 「賽馬會葵
青社區牙科服務計劃」在3年內覆蓋5000多位患者，
提供超過7150次口腔檢查及診療服務，他希望為合資
格葵青居民提供適切、可負擔的牙科服務。他續說，
護理牙齒健康相當重要，因為病徵並不會即時出現，
直到進食有問題的時候，便會影響身體機能。

為加強葵青區內人士對口腔健康的關注，協會昨

日安排牙醫在流動醫療專車上，向有需要人士即場
提供口腔檢查服務及治療。同時，協會亦邀請了藝
人黃建東擔任健齒大使，他創作了健齒歌曲，帶領
一眾長者合唱，冀望將 「健牙護齒」信息帶進葵青
區千家萬戶。

葵青健齒日醫療專車出動

唐英年昨日接受電視節目訪問，建議特區政府考慮取消烈酒稅。
有線電線截圖

唐英年指取消烈酒稅可刺激展覽、銷售等市場活動。
資料圖片

應徵者在入境處招聘體驗日即場進行仰臥起坐等體能測試。 商台圖片 大批應徵者到屯門青山灣入境事務學院參觀訓練設施。 商台圖片

立法會考察團昨日到訪工藝教育學院，了解新
加坡職業專才教育機構的最新發展。

梁君彥fb圖片

葵青健齒日安排流動醫療專車為居民檢查及治
療。 記者 崔俊良攝


